

ENFANTS ET JEUNES

PRÉPARER SA 1^{ÈRE} COMMUNION À DOMICILE

Cette année, c'est une solution inédite qui est proposée aux familles pour préparer les enfants aux sacrements du pardon et de la 1^{ère} des communions. Afin de préparer sereinement les enfants, tout en respectant les mesures sanitaires, nous avons fait le choix avec les parents, d'une préparation individuelle à la maison où chaque parent est catéchiste de son enfant. A l'aide de fiches spécifiques « Ma première communion » Edition du Signe, les parents forment leurs enfants à raison d'une fiche par semaine. Chaque parent est en lien avec une catéchiste référente pour l'aider à tout moment. Une rencontre mensuelle avec les parents et les enfants dans une église complète la formation. Mais comment les parents vivent-ils cette proposition ?

« On a fait de la place dans l'emploi du temps, pour vivre ce moment pleinement. Ça se passe bien ; les fiches sont bien expliquées. »

Léna et Ludovic

« Enfin je trouve un avantage à la Covid, je vis cette expérience comme un honneur. En tant que maman, je suis heureuse de pouvoir prendre ce temps pour mon enfant. Les fiches font le lien entre la vie d'aujourd'hui et l'Évangile, ce qui permet une bonne appropriation, ce qui plaît beaucoup à mon fils. »

Joshua et Juliana

« Nous avons fait le choix de différencier ce temps des devoirs ou autres. Pour ce faire, nous avons défini un jour fixe et nous allumons une bougie. Les fiches, qui font le lien entre la vie de tous les jours et l'Évangile, enrichissent l'échange avec notre enfant. Le regard de notre enfant permet un dialogue riche entre lui et nous, ce qui en fait de beaux moments de partages. »

Ugo et Marc

« Nous avons pris l'habitude de faire la préparation le dimanche. L'important était de s'accorder un temps bien défini. La préparation se passe bien et l'aspect religieux et la morale qui en ressortent nous font du bien. »

Gilles et Samuel

TEMPS DE PRIÈRE À DOMICILE

Pour le temps de l'Avent, ainsi que pour le temps du Carême, des propositions de temps de prières à domicile sont envoyées chaque semaine aux familles. Comment sont-ils vécus ?

« Mon fils est en attente chaque semaine du temps de prière. Toute la famille se greffe et aime participer. C'est un temps ludique et on a plaisir à faire les propositions liées à ce temps de prière. Faire les devoirs, c'est difficile, mais là pas de soucis, il aime vraiment ça. »

Juliana et Joshua

« Grâce aux temps de prière, nous prenons le temps de prier en famille à la maison, c'est une nouveauté pour nous car avant nous ne le faisons qu'à l'église. C'est un moment que nous vivons en famille et qui nous a donné le goût de prier à la maison. »

Famille Beck

Pendant le temps du Carême une action concrète a été proposée aux enfants et aux jeunes : aider les enfants de Madagascar à aller à l'école.



En lien avec Christelle HURSTEL (Sausheim) et Thomas RALAIVAO-ANDRIAMAHAZO, professeur à l'école Sevaina à Madagascar, les enfants, les jeunes, ont été invités à voir une vidéo qui explique l'action de Christelle et Thomas sur place, mais également les conditions de vie des enfants malgaches. Ils ont découvert qu'à Madagascar, 80% des personnes vivent avec moins de 2€ par jour. Du coup, faute d'argent, beaucoup d'enfants ne vont pas à l'école et doivent aller travailler. Pour leur permettre d'aller à l'école, il suffit de 10€ par mois et par enfant. Les enfants et les jeunes qui le souhaitent ont été invités à être solidaires, en apportant dans une enveloppe leur contribution personnelle. L'ensemble des paroissiens a également été sollicité.

Un grand merci aux enfants, aux jeunes, aux paroissiens et aux conseils de fabrique qui ont été très généreux. Un retour vidéo sera fait par Thomas en septembre 2021 avec ses élèves.

Un grand merci aux enfants, aux jeunes, aux paroissiens et aux conseils de fabrique qui ont été très généreux. Un retour vidéo sera fait par Thomas en septembre 2021 avec ses élèves.

AGENDA



AVRIL 2021			
Lundi 12	8h30	St Adelphe	
Mardi 13	8h30	St Adelphe	
Jeudi 15	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 16	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 17	17h30	St Nicolas	
Dimanche 18	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	
Lundi 19	8h30	St Adelphe	
Mardi 20	8h30	St Adelphe	
Jeudi 22	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 23	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 24	17h30	Ste Marie	
Dimanche 25	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	Ste Barbe	
	17h30	St Christophe	Messe des Jeunes
Lundi 26	8h30	St Adelphe	
Mardi 27	8h30	St Adelphe	
Jeudi 29	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 30	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe

JUIN 2021			
Mardi 1	8h30	St Adelphe	
Jeudi 3	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 4	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 5	8h30	Ste Marie	Messe pour les vocations
	17h30	Ste Marie	
Dimanche 6	9h30	Ste Elisabeth	
	9h30	Ste Barbe	Confirmation (groupe 1)
	11h00	Ste Barbe	Confirmation (groupe 2)
Lundi 7	8h30	St Adelphe	
Mardi 8	8h30	St Adelphe	
Jeudi 10	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 11	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 12	17h30	St Christophe	
Dimanche 13	9h30	ND Mineurs	
	10h00	Ste Barbe	Profession de Foi des Ados
Lundi 14	8h30	St Adelphe	
Mardi 15	8h30	St Adelphe	
Jeudi 17	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 18	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 19	17h30	St Nicolas	
Dimanche 20	10h00		Fête de la Communauté de Paroisses Sel de la Terre
Lundi 21	8h30	St Adelphe	
Mardi 22	8h30	St Adelphe	
Jeudi 24	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 25	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 26	17h30	Ste Marie	
Dimanche 27	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	
Lundi 28	8h30	St Adelphe	
Mardi 29	8h30	St Adelphe	

MAI 2021			
Samedi 1	8h30	Ste Marie	Messe pour les vocations
	17h30	St Christophe	Ouverture du mois de Marie
Dimanche 2	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	
Lundi 3	8h30	St Adelphe	
Mardi 4	8h30	St Adelphe	
Jeudi 6	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 7	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 8	17h30	St Nicolas	
Dimanche 9	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	Ste Barbe	
Lundi 10	8h30	St Adelphe	
Mardi 11	8h30	St Adelphe	
Jeudi 13	10h00	Ste Marie	Ascension
Vendredi 14	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 15	17h30	Ste Marie	
Dimanche 16	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	
Lundi 17	8h30	St Adelphe	
Mardi 18	8h30	St Adelphe	
Jeudi 20	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 21	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 22	17h30	St Christophe	Pentecôte/Messe des Familles
Dimanche 23	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	Ste Barbe	Pentecôte
Lundi 24	10h00	St Nicolas	Lundi de Pentecôte
Mardi 25	8h30	St Adelphe	
Jeudi 27	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 28	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 29	17h30	St Nicolas	
Dimanche 30	9h30	ND Mineurs	
	10h00	Ste Marie	Onction des malades
	11h00	St Adelphe	
Lundi 31	17h30	St Christophe	Messe des Jeunes
	10h00	St Nicolas	Visitation de la Vierge Marie - Clôture du mois de Marie

JUILLET 2021			
Jeudi 1	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 2	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 3	17h30	St Christophe	
Dimanche 4	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	Ste Barbe	
Lundi 5	8h30	St Adelphe	
Mardi 6	8h30	St Adelphe	
Jeudi 8	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 9	17h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 10	17h30	St Nicolas	
Dimanche 11	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	

SOUS RÉSERVE DE CHANGEMENT À CAUSE DES RÈGLES IMPOSÉES PAR LA PANDÉMIE COVID 19

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



« Sel de la Terre »

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ~ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ~ St Adelphe
Ste Elisabeth ~ St Nicolas

N° 91 - Avril / Mai / Juin 2021

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi : de 10h à 11h30 et de 15h30 à 17h30
Le samedi matin uniquement sur rendez-vous

ALLONS EN GALILÉE !!!

« Ne soyez pas effrayées ! Vous cherchez Jésus de Nazareth, le Crucifié ? Il est ressuscité... Il vous précède en Galilée. Là vous le verrez. »

Aller en Galilée, c'est d'abord se savoir disciple-missionnaire. Le Christ nous précède, nous invite à le suivre. Il appelle à toujours recommencer, parce qu'il y a une vie nouvelle que Dieu est capable de faire repartir en nous au-delà de tous nos échecs. Et en ces sombres mois de pandémie, entendons le Seigneur ressuscité qui nous invite à recommencer, à ne jamais perdre confiance.

Aller en Galilée, signifie aussi parcourir des chemins nouveaux. « C'est aller dans la direction opposée au tombeau », refuser de considérer Jésus comme un personnage du passé. Allons en Galilée pour découvrir que Dieu ne peut être rangé parmi les souvenirs de l'enfance mais qu'il est vivant, qu'il surprend toujours. « Ressuscité, le Christ ne finit jamais de nous étonner, il marche avec nous chaque jour, dans la situation que nous vivons, dans l'épreuve que nous pouvons traverser, dans les rêves que nous portons en nous ».

Aller en Galilée signifie enfin, aller aux frontières ; vers ceux qui peinent dans le quotidien, vers les exclus, les personnes fragiles, les pauvres afin d'être visage et présence de Dieu qui va chercher sans se laisser celui qui est découragé ou perdu, parce qu'à ses yeux personne n'est dernier, personne n'est exclu. En Galilée nous apprenons que nous pouvons trouver le Ressuscité dans le visage des frères, dans l'enthousiasme de celui qui rêve et dans la résignation de celui qui est découragé, dans les sourires de celui qui se réjouit et dans les larmes de celui qui souffre, surtout dans les pauvres et en celui qui est mis en marge.

Alors que « la pandémie est encore en cours » et la crise économique « très lourde, en particulier pour les plus pauvres », le Pape, nous invite, au nom de notre foi en Jésus ressuscité, à être en pole-position pour apporter à notre monde espérance, soleil, printemps et... simplement Vie. Les sacrements que nous vivons en paroisses dans les prochaines semaines (Confirmation, Eucharistie, Mariage) nous en donneront la grâce et la force d'aller en Galilée, c'est-à-dire tout autour de nous.

Fidèle de la Communauté Sel de la Terre, grâce au Christ ressuscité, tes attentes ne resteront pas déçues, tes larmes seront séchées, tes peurs seront vaincues par l'espérance. N'est-ce pas le moment, plus que jamais, d'être Sel de la Terre et lumière du monde ?

Père Stanislas D. Mendy, curé

En savoir +
site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

EN TOUTE LIBERTÉ, VOUS AVEZ LA PAROLE

La prière est la première activité du disciple missionnaire.

Des fêtes de Pâques en avril aux fêtes de la Foi en juin, il y aura de nombreuses célébrations eucharistiques, de prières... etc. Nous avons demandé à des personnes de notre communauté de paroisses de témoigner du sens qu'ils donnent à leur participation à la prière, aux célébrations. Qu'est-ce que je viens chercher ? Qu'est-ce que je trouve ? Qu'est-ce qui est important ? Est-ce que j'ai des attentes non satisfaites ?

Ces témoignages se poursuivront dans les deux prochains numéros 7 info.

"Tout d'abord ma mère m'a proposé de devenir servante de messe et je me suis dit : Pourquoi ne pas essayer ?"

Ensuite quand j'ai vécu ma première messe, ça m'a plu et j'ai voulu continuer. Je n'avais pas vu l'heure passer car il y a plein de choses à faire comme lors de la proclamation de l'Evangile où nous portons des cierges. Après bien sûr, il y a du stress, mais il faut apprendre à le gérer.

D'ailleurs je remercie mes parents de m'avoir orientée vers le service de la messe. Ce qui est important pour moi, c'est d'aider les prêtres, notamment Père Iulian et Père Stanislas pendant la messe, de participer en étant au service de la liturgie et faire que la célébration soit plus belle avec des servants d'autel, je parle de tous les servants.

Je suis très satisfaite, dès que j'ai besoin d'aide, si je suis un peu perdue, il y a soit le prêtre, soit un des servants qui m'aide en me rappelant ce que je dois faire et quand je dois le faire.

Je ne pouvais pas demander mieux."

Manon 11 ans

"Je viens aux différentes célébrations pour plusieurs raisons. L'ambiance autour de la messe, les chants sont entraînants à la messe des jeunes. Je viens aussi pour en apprendre plus sur la religion, apprendre et comprendre des passages de la Bible, voir certaines personnes avec qui je m'entends plutôt bien.

C'est important de développer sa foi en connaissance de cause.

Actuellement, à cause de la pandémie de la COVID, c'est compliqué de se rassembler, se voir entre nous et rester des heures à parler..."

Délio 18 ans

"Les célébrations sont pour moi une vraie nourriture spirituelle. Certaines homélies me parlent beaucoup, dans ma vie personnelle, elles m'aident à prendre les bonnes décisions. Je suis ému par les chants liturgiques. Je ressors des célébrations souvent satisfait et apaisé."

Manuel 41 ans

"Aller à la messe, quelle étrange idée. Mais pour quoi faire ? On me questionne du regard, à la fois sceptique et curieux. Une lumière dans les yeux, je leur explique.

L'atmosphère du lieu, chaleur douce et tamisée, parfois lumineuse et colorée, tantôt dense et silencieuse. Place au recueillement, à la prière ou aux chants, je me laisse toucher par l'instant présent. Les émotions se mêlent, je sens mon cœur qui se serre, mes yeux qui rougissent. J'écoute la parole de Jésus, il vient me parler, je n'ai rien à faire de spécial, j'accueille les mots qui résonnent en moi, m'interpellent, m'enlacent ou me réconfortent, parfois m'interrogent et me désarçonnent. Je suis face à moi-même, dans mes fragilités et mes doutes, je découvre l'amour de Dieu qui aime chacun de nous, tel que nous sommes. Une vague de tendresse me caresse. Je découvre la puissance de la communion qui nous réunit pour célébrer ensemble la bonne nouvelle : Jésus qui nous sauve.

Alors, dans ce monde dérégulé, face aux épreuves que la vie nous réserve, je suis nourrie d'espérance, de courage, et de foi. La messe, un trésor de rencontres, de fraternité, de joie et de communion."

Audrey 31 ans

LES SACREMENTS DANS LA NOUVELLE ÉVANGÉLISATION

Le sens du mot « sacrement », sa signification, sont souvent flous dans nos têtes. Même pour des croyants de longue date ayant une pratique régulière, qui participent et qui sont engagés dans la vie de l'église, faire le lien entre les sacrements et le quotidien de nos vies n'a rien d'évident.

Pour mieux comprendre, prenons un exemple de la vie « profane ». Nous ne pouvons pas communiquer, nous rencontrer, partager quelque chose de vrai et de profond s'il n'y pas des objets symboliques chargés de sens. Un bouquet des fleurs, ou un petit cadeau qu'on offre à quelqu'un, veut exprimer toute l'estime qu'on lui porte, l'affection, l'amour, l'attachement, la joie de vivre en sa présence.

Rien que le geste en lui-même, laisse comprendre à celui qui les reçoit, quelque chose de la relation réciproque entre deux personnes. Un sacrement est donc un objet accompagné d'un geste et d'une parole qui permet de communiquer dans un langage symbolique et d'exprimer la réalité invisible de l'être humain.

Dans la vie de l'Église, les sacrements sont les moyens par lesquels Jésus-Christ lui-même se rend présent dans la vie des fidèles. Il communique sa grâce et offre son salut.

es sacrements, faits **des gestes** (imposition des mains, signe de la croix sur le front...), **des symboles** (la lumière, l'eau, le pain et le vin) et **des paroles**, signifient la présence agissante, sanctifiante et salvatrice de Jésus. A travers la célébration des sacrements, nous recevons le don gratuit

de Dieu dans nos vies. C'est Jésus-Christ lui-même qui nous rejoint et agit, afin de nous sanctifier et nous communiquer la vie divine.

Les sept sacrements de l'Église catholique (baptême, communion, confirmation, réconciliation, onction des malade, mariage et ordination) veulent dire que toute notre existence, dans toutes ses différentes étapes, est appelée à être vécue avec le Christ.

Ils nous engagent envers Dieu avec une conscience droite (1P 3,21). Cela n'a rien de magique. C'est au sein d'une communauté que nous recevons, donnons et célébrons les sacrements (le don de Dieu). Jésus nous a confié la mission de l'annoncer et de faire des disciples en baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. (Mt 28, 19-20)

Dans la perspective d'une nouvelle évangélisation, la célébration des sacrements est notre plus grande opportunité. Malgré les différentes crises que l'Église traverse, le constat est que des jeunes, des couples viennent demander mariage, baptême, confirmation. Je conclus avec une citation de James Mallon dans son livre, **"Manuel de survie pour les paroisses."**

« Si en tant qu'Église nous sommes capables de bien gérer ces rencontres, nous serons en mesure de récolter ce qui représente le fruit le plus accessible de la nouvelle évangélisation. Il est important que ceux qui frappent à nos portes soient accueillis à bras ouvert et avec affection, peu importe leur foi ou leur compréhension de ce qu'ils demandent ».

INFORMATIONS

PÉLÉ'RHIN :

Un pèlerinage VTT à destination des jeunes (collégiens et lycéens).

Ouvert à tous, chrétiens ou non !

170 km à travers l'Alsace, de l'abbaye de l'Oelenberg (Reiningue) à la cathédrale de Strasbourg.

Du 16 au 20 août 2021 pour les collégiens

Du 14 au 20 août 2021 pour les lycéens, ainsi que pour les animateurs et adultes bénévoles.

Prix : 120€- dégressif pour les fratries.

Inscription sur : www.pele-vtt.fr

Renseignements : Père Iulian, 06 84 14 72 14

FÊTE DE LA COMMUNAUTÉ 2021

Nous retrouver le 20 juin pour faire la fête, nous ne savons pas encore comment. Mais ce dont nous sommes sûrs, c'est que nous nous réunirons pour partager. Nous avons besoin de recréer du lien en présentiel, de nous rencontrer, de nous sourire, de papoter, d'échanger sur nos projets.

Cela doit être festif, la réflexion de l'EAP sur "comment cela va se faire" est en cours. Le fil conducteur de cette fête pourrait se faire autour de nos retrouvailles, de la consolidation de nos relations, d'un partage retrouvé, de relations apaisées, de nos projets.

Au cours de cette longue période "COVID 19", nous avons été privés de beaucoup de relations humaines. Il est temps de lancer une nouvelle dynamique.

Nous envisageons de faire une célébration commune à 10H00 et de lancer notre projet pastoral.

Au fur et à mesure de la réflexion, nous vous tiendrons informés, en tenant compte bien sûr de la situation du moment.

À bientôt

CARITAS ALSACE DE WITTENHEIM



L'équipe **CARITAS ALSACE de Wittenheim** organise cette année :

le 8 mai 2021 un repas à emporter, à récupérer à partir de 10h00.

À la « Maison de la Solidarité » 33 rue d'Ensisheim à Wittenheim.

À la place des traditionnelles carpes frites, nous proposons cette année :

Un Baeckeoffe aux 3 viandes d'environ 400g au prix de 14€.

Il sera conditionné en boîte en peuplier tout comme l'était la choucroute du 11 novembre dernier.

Pour tout renseignement, contacter le 06 89 55 23 29.

RÉTROSPECTIVE

TRIDUUM PASCAL

Le premier confinement de mars 2020 nous a empêchés de célébrer la semaine sainte et de vivre pleinement la joie de Pâques.

En 2021, au cours de cette semaine, nous avons pu, en communion les uns avec les autres, nous retrouver pour les principales célébrations des fêtes pascales.



Vendredi Saint



Jeudi Saint



Vigile Pascale



Messe de l'aurore